

H. G. Link (Ed.), *Apostolic faith today*, World Council of Churches, Geneva, 1985, 281 págs. El libro *Fe apostólica hoy* es una colección de documentos esenciales en el área de 'Faith and Order', organismo de The World Council of Churches. Comienza con los credos de la Iglesia primitiva —el Credo Niceno Constantinopolitano (381), El Credo de los Apóstoles y el Credo Atanasiano—; luego continúa con diversas confesiones de los siglos XVI y XVII, para concluir con documentos del Movimiento Ecueménico del S. XX. El objetivo es preparar el camino para una confesión de fe común en la que coincidan los cristianos, buscando construir desde lo que nos una.

Los Dichos de los Padres del Desierto, traducción e introducción de M. de Elizalde O.S.B., Ediciones Paulinas, Buenos Aires, 1986, 270 págs. Ya hemos hablado, en otra ocasión, de los Dichos o Apotegmas de los Padres (cfr. Stromata, 36 [1980], p. 133-137). La presente edición es más completa que la que entonces presentábamos: es la alfabética, pero completada con los apotegmas suplementarios —que no se hallan en Migne, editados por J. Cl. Guy— y con numeración corrida, de acuerdo a la introducida por Dom L. Regnault en su traducción francesa. Esta traducción se publicó por primera vez en la revista Cuadernos Monásticos, a partir del año 1971; pero su actual presentación facilita su lectura.

S. Agustín, *Confesiones*, Ediciones Paulinas, Buenos Aires, 1986, 327 págs. Libro clásico en la espiritualidad de la Iglesia, y que nunca deja de ser actual. La presente edición tiene unas breves introducciones a cada Libro, y algunas breves notas al pie de página. La traducción es de fácil lectura: respecto de la edición mejicana anterior, de 1980, la presente ha hecho algunas correcciones de léxico o de formas expresivas, con el fin de hacer más comprensible un difícil pensamiento agustiano.

MORAL

J. M. Moretti y O. de Dinechin, *El desafío genético*, Herder, Barcelona, 1985, 176 págs. Este libro es fruto del diálogo entre un biólogo y un moralista. El biólogo explica las nuevas posibilidades en estos campos relacionados con la genética. El moralista deduce los interrogantes que se plantean a la conciencia de cada individuo y a los responsables de la vida pública. Se derivan de ello interrogantes que suscitan pasión o angustia. ¿Tenemos derecho a realizar todo aquello que es técnicamente posible? ¿Quién puede decidir, y en nombre de qué? Se nos lanza un reto: el de saber articular las posibilidades técnicas con la exigencia ética del ser humano. La obra se compone de cuatro partes: la ingeniería genética, las malformaciones congénitas, la inseminación artificial y la contracepción. Jean-Marie Moretti, doctor en ciencias en 1948, ha trabajado en la Facultad de medicina de París, como investigador del C.N.R.S., desde 1953 hasta 1968. Ha sido profesor de bioquímica en la Facultad de ciencias de Montpellier (1968-1977). Olivier de Dinechin es director del Instituto de estudios sociales del Instituto católico de París, profesor de teología moral en el Centro Sèvres (París) y director de "Cahiers de l'actualité religieuse et sociale". Un libro interesante y de mucha actualidad.

J. R. Pollock, *François Genet: the man and his methodology*, Università Editrice Gregoriana, Roma, 1984. El protagonista de esta obra, *François Genet: el hombre y su metodología*, se presenta actualmente como una figura de limitada importancia. Sin embargo posee aspectos sugerentes,

aún para nuestra época, que el autor busca rescatar en su trabajo, básicamente proyectado a su Teología Moral, la cual, según piensa, bien merece un estudio hermenéutico para una recta valoración de sus verdaderos aportes, que los tiene. Los temas tratados son los fundamentales para comprender al hombre y a su probabiliorismo: su vida; su relación con el jansenismo, y la consecuencia de su arresto y prisión por Luis XIV; su metodología en su articulación, en su práctica y en su estructura externa. Finalmente Pollock dedica el último a las conclusiones a derivar para la época actual. Una buena bibliografía completa los méritos de la obra.

J. Schuster, *Ethos und kirchliches Lehramt*, J. Knecht, Frankfurt am Mein, 1984, 413 págs. La obra, *Ética y Magisterio de la Iglesia*, considera una de las cuestiones más importantes para la vida cristiana, por decir más candentes: hasta dónde se extienden las dimensiones de lo moral, que pueden caer bajo una declaración oficial del Magisterio eclesial. La investigación comienza por el estudio del binomio, "fides et mores" a partir de los Concilios y las constituciones o declaraciones oficiales. Sigue determinando la relación entre la autoridad y el valor de las normas morales en dos perspectivas: la de las declaraciones magisteriales a partir de León XIII; la de los nuevos artículos sobre este particular. Estas dos perspectivas también son tomadas con respecto al tercer tema, el de mutabilidad e inmutabilidad de las normas morales. Finalmente el autor propone su opinión acerca de las posibilidades y los límites del Magisterio eclesial en las cuestiones atinentes a la moral. Es un libro enriquecido con numerosas notas y que ofrece un buen material para pensar este asunto tan fundamental.

X. Thévenot, *Homosexualités masculines et morale chrétienne*, Cerf, París, 1985, 326 págs. El autor del libro, *Homosexualidades masculinas y la moral cristiana*, no ha pretendido hacer un trabajo de vulgarización, sino una investigación ética y teológica donde no falten los aportes científicos necesarios, especialmente los psicológicos. Por eso no teme utilizar un lenguaje bastante técnico y presentar tesis con diversos grados de certitud, sin excluir interpretaciones de trozos de la misma Escritura. La obra consta de cuatro partes: la primera es una encuesta de donde emergen las conductas de los homosexuales cristianos, su culpabilidad, su ética declarada, y sus relaciones con la Iglesia o con Dios; la segunda tiene el carácter de una investigación científica y social, que considera su etiología, sus repercusiones, y su situación en la sociedad; la tercera mira la homosexualidad en función de la Biblia y de las concepciones sostenidas por algunos teólogos; finalmente la cuarta discute diversas cuestiones actuales relacionadas con lo ético y lo pastoral.

J. Doré (Dir.), *Ethique, Religion et Foi*, Beauchesne, París, 1985, 270 págs. Este Volumen 43 de la Colección 'Le Point Théologique' reúne bajo la dirección de J. Doré a eminentes teólogos en torno al tema '*Ética, Religión y Fe*'. Tres partes principales agrupan a los numerosos artículos, luego del capítulo preliminar a cargo del Director. En primer lugar se presenta la problemática de la ética actual, en segundo lugar se vuelve a las fuentes bíblicas —Proverbios, San Pablo, San Agustín y Santo Tomás— para acabar con algunas propuestas de ética cristiana respecto del aborto, la política, el Derecho Canónico y la responsabilidad de los cristianos. La conclusión la retoma Doré tratando el tema de Ética cristiana y universalidad. Un interesante aporte de conjunto de la U.E.R. de Teología y de Ciencias Religiosas de París.